

Autor: Mag. Shubert Silveira

C.I.: 4.530.245-9

Pasaporte: C887650

Título: La emergencia de la heterosexualidad

Filiación: Investigador de Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad de la República, Uruguay

Correo electrónico: gmshubert@hotmail.com

La emergencia de la heterosexualidad

En el siglo XX, personas llamadas heterosexuales emergieron de las sombras oscuras del mundo médico del siglo XIX para convertirse en tipos comunes y reconocibles a la luz del día. En los primeros años del pasado siglo, *heterosexualidad* y *homosexualidad* aún eran términos médicos sino oscuros, al menos solo utilizados únicamente por médicos.

Este trabajo indaga en las obras de los psiquiatras más importantes de Europa y Norteamérica de fines del siglo XIX y principios del XX a fin de intendificar la emergencia del concepto de heterosexualidad, el cual surgió en muchos de los trabajos médicos como un diagnóstico más que definía un tipo de patología específica.

En la obra de importantes médicos como Krafft-Ebing, Kiernan, Adler o Westphal encontramos definiciones de la heterosexualidad que distan mucho de ser las que le damos hoy en día a ese término. Siguiendo los planteos de Arnold Davidson e Ian Hacking, entendemos que hasta bien avanzada la segunda mitad del siglo XIX no existían ni homosexuales ni tampoco heterosexuales, ya que todavía no se habían propuesto tales clasificaciones ni se habían erigido las formas de comprender a los sujetos desde la óptica de lo que hoy entendemos como homosexualidad o heterosexualidad.

Arnold Davidson plantea que la sexualidad, lejos de ser un concepto atemporal, surge en Europa en el siglo XIX como fruto del discurso médico-psiquiátrico, es este mismo discurso quien define en una primera instancia a la heterosexualidad como una desviación en las conductas sexuales.

A estos efectos es pertinente el uso de la Epistemología Histórica, ya que lo que llamamos sexualidad está vinculado a estructuras de conocimiento y específicamente a un nuevo estilo de razonamiento y conceptos que son posibles gracias a él. El problema central radica en investigar

con una matriz histórica las condiciones de posibilidad, históricamente dadas, del conocimiento científico a fin de entender las condiciones de emergencia de dicho conocimiento como tal.

Hace cien años se tenía una idea muy diferente de lo que significa ser heterosexual. Comprender ese cambio en el pensamiento puede decirnos mucho sobre las identidades sexuales desde su surgimiento dentro del saber psiquiátrico hasta las las concepciones que hoy se tienen acerca de la sexualidad.

Palabras clave: Epistemología Histórica – Heterosexualidad – Perversión – Psiquiatría – Arnold Davidson